
令和２年第１１回教育委員会議事録 

項   目 内 容 記 録 

１．期  日 令和２年９月３日（月）１３：３０開会 

２．場  所 山村開発センター研修室 

３．開会（閉会） １３：３０～１５：００ 

４．出席委員等氏名 頭本元文、松田暢子、飯田頼明、松本智子、生田 進 

５．教育長あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・８月２６日に中学校が始業式、８月３１日に小学校が始業式、

２学期はスムーズにスタートしている。夏休み中も大きな事故や

けが、病気などはなかった。 

・９月３日から４日に５年生が林間学校に出かけている。 

・９月５日は中学校が体育祭を予定している。多少種目を変更し

たり来賓を断ったりしているが、ほとんど規制せずに実施する。 

・９月１８日から休止していたおしどり学園がスタートする。 

・岩手県は新型コロナウィルス感染者が０人だったが、初めての

感染者が出てから昨日の時点で２２人の感染が確認されている。

鳥取県も２２人で並んでいる。安心してはいけないが現時点で鳥

取県は収まっているのでいろいろな規制が緩やかになってきてい

る。部活動も対外試合や交流の規制が緩やかになってきているが、

気を引き締めながら実施したい。 

・文化センターで健康福祉課主催の映画会があったが、８０人く

らい集まった。住民の皆さんもそういった娯楽やイベントに参加

したいといった印象だが、町としてはまだまだ気を引き締めて、

色々な行事に臨んでいるところである。 

 

６．報告  教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      課 長 

 

 

（１）事務報告（行事等） 

  ９月 ３日 定例の教育委員会 

  ９月２９日から３０日 小学校の修学旅行 

   ※当初は９月３０日から１０月１日の日程で広島方面への

旅行を計画していたが、見直しをされ県内を巡るルート

に変更した。 

 １０月 １日 小中学校一斉にあいさつ運動 

 １０月 ３日 保育所運動会（来賓はお断りする、保護者１家

庭２名まで） 

 １０月２１日 日野中学校計画訪問 

  １月２１日 ひのっこ保育所計画訪問 

 

（２）一般報告 

 ①令和２年度日野町成人式について 

  ・新型コロナウィルス感染症の影響で式典を中止した。 
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      教育長 
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  ・町長、恩師、成人代表のメッセージや写真などを入れた動

画を作成し、ユーチューブで特定の人だけ見ることができ

るようにした。 

    ※動画を視聴 

 

 動画はみんなが見ているのか 

 再生回数は８０回くらい。限定公開のため対象者にしか知らせ

ていないが、見ていない人もいるかもしれない。 

 来年の成人式の時に何かできないか 

 いろいろな意見は聞いている 

 その時に考えてみたい 

 

 ②鳥取県市町村教育委員会研究協議会令和２年度総会について 

  ・書面決議で９５名全員が同意された。 

  ・部会発表は令和２年度は中止、令和３年度はそのまま輪番

を引き継ぐ 

 

 ③新型コロナウィルス感染症への対応について 

  ・中学校の部活動は感染症対策に努めながらガイドラインに

基づき活動 

  ・県立高校に準じて、県外への合宿・遠征及び県外の学校を

招致して行う県内での合宿、練習試合、合同練習は中止（～

８／３１）→９月１日から解除、ただし県が定める「特別

感染警戒地域」「重要感染警戒地域」との交流は極力控える。 

  ・保育所は鳥取県西部地区で警報が発令された場合かつ日野

郡内で陽性者が発生した場合はできるかぎり登園自粛を要

請する 

  ・登園自粛を強く要請する 

  ・おひさまひろばは西部地区警報発令時かつ町内陽性患者発

生時または県もしくは西部地区に特別警報が発令されたと

きは休室する 

  ・病児病後児保育室は日野病院が対応できないため引き続き

休室する 

  ・社会体育は中学校部活動と同様の取り扱いとする 

  ・児童生徒、保育士教職員に陽性者が発生した場合は臨時休

業とする 

 

 ④第２回文化財保存活用地域計画検討委員会について 

  ・８月２６日に第２回の会議を開催 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ・計画の骨子について、関連文化財群（ストーリー）を設定

する方がなじみやすく理解してもらいやすいため、悉皆的

に文化財を収集し、そこから関係する文化財を寄せ集めて

ストーリー設定することに決定 

  ・対象とする文化財と確認方法は事務局が現段階で把握して

いるものを中心に進めていくが、さらにパブリックコメン

トやアンケートで情報収集を行い、地図上に落とすことで

つながりやストーリーが見えるようにする 

 

 ⑤第１回義務教育学校校舎建設検討委員会について 

  ・８月２７日に開催 

  ・委員長 下村黒坂小学校長、副委員長 小谷黒坂小学校事

務職員 

  ・校舎建設の基本構想ついて協議 

  【学習】 

    図書室  対象年齢が広がるため広さが必要 

    ＰＣ教室 ＰＣの台数は必要最低限でよい（タブレット

端末導入を考慮） 

    特別教室 技術室・美術室・調理室など中学校の特別教

室が必要 

    保管場所 ３校から集まってくる教材を保管するスペー

スが必要（中学校の部活動備品、吹奏楽の楽

器など） 

  

  【生活安全】 

    職員室  グラウンドが一望できる、児童生徒玄関が見

える、来客が見える、職員が増えるので一定

以上の広さが必要など 

    校長室  来客対応ができる場所、会議ができる広さが

必要 

    保健室  体調が悪い児童生徒や教室に行きにくい児童

生徒が心を休める場として相応の広さが確保

できると良い 

    更衣室  校舎内に児童生徒用の更衣室が必要 

    設備   給食運搬やバリアフリー化のためエレベータ

ーやスロープを設置すべき 

         特別教室の設備、トイレ、手洗い場等の規格 

         １年生から９年生までが使用できるよう配慮

が必要 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      飯 田 
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      教育長 
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      課 長 

 

      飯 田 

      課 長 

 

    体育館  校舎との接続部分の段差が何とかならないか 

  【地域交流】 

    地域の人が活用できる部屋が必要 

  【その他】 

    多目的ホール 可動式の座席などを設置し式典等に使用

できるようにしてはどうか 

         放課後子供教室の場所の確保が必要 

    会議室  全職員で会議ができる会議室が必要 

    保管場所 郷土資料室にあるはく製などの保管場所が必      

         要 

    校庭   芝生化してはどうか、遊具の数も検討すべき 

    駐車場  職員用、来客用など確保が必要 

    バス停  バス通学の児童生徒が多くなるが乗降場所の

検討や各地区のバス停での安全確保対策が必

要 

  ・必要となる部屋数  ２９部屋 

    普通教室が少なくとも１１部屋 

    音楽室、音楽準備室、理科室、理科準備室、図工（美術）

室、技術室、調理室、被服室、図書館、相談室、保健室、

資料室、ＰＣ室、多目的ホール、放送室、職員室、会議

室、地域交流室 

  ・児童生徒、保護者へのアンケート実施 

    段階に応じて複数回実施したらどうか、一般町民も対象

にしたらどうか、児童生徒と保護者が一緒に考え記入でき

るものにしてはどうか、児童生徒はアンケートでなく話合

わせてはどうか等の意見があり事務局で調整し実施する 

  ・次回は１０月上旬に実施 

 

 はく製はどのような状態か 

 状態は教室に置いてあるだけなのでよくない。ただし朽ちても

いない 

 何十年も置きっぱなしにしている 

 近藤家から寄付いただいたものなので安易に処分しないように

してほしい 

 処分はしない。学校になるか他施設になるかわからないが保管

する 

 近藤家に関連してたたら関係に貸し出しをしてはどうか 

 移動させると痛む可能性があるので一度移動させたらそこで保

管し移動させないようにした方が良いと思っている 



      教育長 

 

 

 

      松 田 
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      課 長 

      教育長 

      松 田 

      教育長 

 空き施設ができるのでそこに保管するか、既存の施設に保管す

るか考えたいしかないと思っている。置き場所は工夫したい。少

なくとも現在の場所に置き置きっ放しにすることは考えなければ

ならない 

 きちんと管理されていないので傷んでいるのではないかと思う 

 傷んでいると思う 

 なかなかない良いものなので、手をかけて管理していただける

場所に保管した方が良い 

 多目的ホールの２階の図工室の奥に置いてある 

 保管しているというよりは置いたままにしてある 

 きちんと保管しようと思えば予算も必要である 

 昔の小学校に近藤氏が寄贈されたものが集められている 

 

７．議事  課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）議案第４９号 令和２年度日野町一般会計補正予算の提出

について 

 

【一般管理（教委事務局）】 

 会計年度任用職員（障がい者雇用枠）人件費１名分 

 障害者雇用法の規定により１名以上の雇用が必要になったため 

  報酬 ７００千円  職員手当等 ５６千円  共済費 １

１０千円 

【保小中一貫教育】 

 ｅラーニング教材「すらら」利用料 

 タブレット端末で使用するデジタル教材 

  使用料及び賃借料 ９６千円 

【特別支援学校児童生徒修学支援】 

 特別支援学校に通う児童生徒の給食費及び教材費補助（８月～

３月） 

  負担金補助及び交付金 １５３千円 

【一般管理（根雨小）】 

 高圧気中開閉器取替等工事 

  工事請負費 １，５４４千円 

【一般管理（黒坂小）】 

 コロナ感染症及び熱中症対策消耗品、学校用備品 

  需用費 ６８千円  備品購入費 ６３千円 

【クラブ活動振興】 

 一般財源１００千円を県支出金１００千円に振替 

【一般管理（公民館）】 

 空調設備保守管理委託料の減額 



   委託費 △３１０千円 

【文化財保護一般管理】 

 本陣の門屋根葺き替え修繕 

  需用費 ６６３千円 

【文化センター管理】 

 冷暖房ファインコイルユニット制御機器改修工事 

  工事請負費 １，５４０千円 

【図書館一般管理】 

 パートタイム会計年度任用職員の通勤に係る費用弁償 

  旅費 １８千円 

【一般管理（学校給食）】 

 修繕料の増額補正 

  需用費 ２００千円 

【社会体育施設管理】 

 野田テニスコート破損部分修繕、ソフトテニスネット購入 

  需用費 ７４２千円  備品購入費 ４９千円 

 

 議案第４９号 承認 

 

（２）議案第５０号 日野町新しく設置する義務教育学校教育課

程検討委員の委嘱について 

 地域学校協働本部運営委員会代表として長谷川弘信氏を選出 

 

 議案第５０号 承認 

 

８．協議  課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和２年度下期計画訪問について 

 ・日野中学校（西部教育局と合同） 

   期日：１０月２１日（水）９：３０～１６：３０ 

   給食試食あり 

 ・黒坂小学校 

   期日：１０月１６日（金）８：４５～１１：３０ 

 ・根雨小学校 

   期日：１０月２７日（火）８：４５～１１：３０ 

 ・ひのっこ保育所（西部教育局と合同） 

   期日： １月２１日（木）９：００～１２：００ 

 

  開始５分前までに現地集合 

 

（２）時間外勤務時間の削減について 
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      頭 本 

      課 長 

 ・黒坂小学校 

   一番多い先生が６月に２７～８時間 

   理由は「担任業務」が多い 

 ・根雨小学校 

   ６月は多い先生で４７時間程度、ほかの月は３０時間程度 

   理由は「校内分掌」が多い 

 ・日野中学校 

   ４月に７６時間程度の先生がいたがその後は落ち着いてい

る 

   ４～５月は部活動ができなかったため７月が多くなってい

る。多い先生で５０時間弱。 

    理由は４月、５月は「校内の分掌業務」が多いが７月以

降は「部活動」が多くなっている 

   昨年と比較すると削減傾向である 

     

   小学校は月に３０時間程度で落ち着いている。意識をしな

がら働かれている。中学校は部活があるので、なかなか削減

できていない 

 

 今年はコロナの関係でいつも通りにはならない 

 消毒作業などに時間をとられていないか 

 今までしていなかったことなので時間は取られていると思う。

養護教諭や学校支援員などが行っている。文部科学省のガイドラ

インではそこまで念入りに消毒をしなくてもよい。日常の掃除の

ときに少し拭いておく程度。そんなに負担にはなっていないと思

う。 

 中学校を心配していたが、部活ができなかったので時間外勤務

が少なく、１学期は問題なかった。 

 先日の報道で部活の外部委託の記事を見た。そういった方向に

話が進むのは良いが、現実には人材確保などの面から難しい。ト

ラブルの対応なども難しい。 

 ガイドラインなどはあるが、まだ制度がきちんと整理されてい

ない。 

 制度設計、人材確保をクリアしても学校側の反発もあり得る。

部活をしたい先生もいる。日野中は部活動の時間を圧縮しており、

土日は片方休み、平日も休む日がある。 

 県の指導によりかなり統一されてきている。 

 引き続きデータをもとに教職員の負担軽減に努めたい 

 



９．その他 課 長 
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（１）令和２年８月教育行政連絡会議報告 

  ８月７日に開催した会議の報告 

（２）各種行事の中止について 

  ・高校生マナーアップさわやか運動 

  ・町駅伝大会 

（３）その他 

 ○ふるさと教育について 

  ・新型コロナウィルスの関係でグランドオープンが遅れてお

り、８月末までお試し期間という事で進めていた。その期

間はＷｅｂ講座や特別講座に取り組んでいた。 

  ・５月後半から対面授業をスタート 

  ・生徒の興味や関心のあることについて地域素材を使った探

究活動として取り組んでいる 

  ・特別講座として動画講座や机づくり、夏のアオハル合宿な

どを開催 

  ・中学生対象にオープンスクールを開催 

  ・この間の利用者数は３３名、延べ３５６名 

  ・月別受講者数は４月６名、５月１４名、６月１６名、７月

１７名、８月１６   名だった 

  ・地域別受講者数は、３３名（うち２２名は日野校生）中、

日野町が１１名 

  ・１日当たり５名程度が受講 

  ・グランドオープンは本日１５時からオープニングセレモニ

ーを開催 

  ・今月以降の運営は９月３日から受講申し込み、受講料５，

０００円／月だが、徴収は１月から。理由は講師陣が十分

な研修を受けることができなかったため 

  ・申し込みは９月から行うが、受講料の徴収は１月から。 

 

 ４月、５月はＷｅｂ講座、５月２９日から対面講座という事で、

月別の受講者数を見ると、５月から１６～１７名だが、受講した

生徒からのアンケートや要望などがあったか。 

 把握していないが、もしかしたらあったかもしれない。 

 

次回の委員会の予定 

 日時：令和２年１０月２日（金） ９時３０分開会 

 場所：山村開発センター研修室 

令和２年９月３日 

日野町教育委員会 


